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Archivo confidencial | Habrá nuevo sindicato municipal 

en Hermosillo 
 Armando Vásquez Alegría 

Pues todo indica que el arroz ya se coció en cuanto a la conformación legal que le van a dar en estos días –quizá este 

jueves o viernes–, al Sindicato Auténtico Independiente de los Trabajadores del Ayuntamiento de Hermosillo, Sonora 

(Saitahs) encabezado por Jovita Monge Noriega. 

Usted puede checar los acuerdos en este link: http://www.contencioso.gob.mx/listas/default.php donde se maneja el 

listado respectivo por parte del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Sonora. 

Lo interesante de este nuevo sindicato es que obligará al que maneja Chava Díaz a ponerse las pilas que no quiere. 

Este miércoles por ejemplo no pasaron por mi casa a recoger la basura. De hecho, está preparando Chava una serie de 

golpes mediáticos que tienen que ver con la grilla bajuna. 

Por ejemplo, anda moviendo un asunto de la falta de agua potable en el área de talleres y con los recolectores de 

basura diciendo que el tinaco de donde se surten para su consumo fue llenado con una pipa de agua reciclada que por 

supuesto no van a consumir dichos empleados. Pero Pumarino, el encargado de Servicios Públicos Municipales aclaró 

que es agua potable. 

Y anexo a ello alegó Chava que el origen de esta falta de agua es el enorme adeudo que tienen con la empresa 

surtidora. Es una grillita más que va a aprovechar para tratar de manejar todo lo que se pueda en contra del nuevo 

sindicato. Es algo natural, la bronca es qué tantos los van a seguir pues ya vimos que en su convocatoria contra Grupo 

Larsa únicamente fueron ocho de sus sindicalizados de tal forma que no asistió a la manifestación contra dicho grupo 

de comunicación. 

Hacía rato que no veía a la gobernadora Claudia Pavlovich tan enojada por la lentitud en la construcción de la carretera 

de Cuatro Carriles. De hecho en una ocasión manejó que parecía que venían en burro. 

Y tiene razón. 

Sin embargo el problema no está en Sonora ni en la delegación de la SCT que maneja Javier Hernández Armenta, sino 

más bien en la Ciudad de México donde se dan los grandes contratos de construcción. 

Ya en su momento Javier juntó a todos los constructores y les leyó la cartilla. Curiosamente han sido los constructores 

sonorenses los que más han cumplido con los tiempos y tramos correspondientes, pero han fallado los que vienen con 

el visto bueno del centro. 

Por ejemplo, sus grandes empresas –sobre todo españolas–, en variadas ocasiones utilizan el jineteo de los precios de 

los productos para obtener mayores ganancias. En el caso del cemento, y como cuentan con varios contratos en el 

país, suelen esperar a comprar las toneladas conforme a las fluctuaciones del precio y castigan la productividad 

carretera, lo mismo ocurre con la varilla y hasta el combustible. Por eso estamos atrasados en Sonora. 

Cada vez que puedo critico al organismo operador de Agua de Hermosillo pues me cobran mucho. Sigo en esa lucha 

por que me coloquen mi oficina en la lista de empresas –tengo cobro comercial–, y que dejen de cobrarme poco más de 

800 pesos mensuales siendo que el negocio de enseguida le cobran 400 pesos, lo cual considero un tanto justo aún y 

cuando cuento con dos mingitorios. 

Sin embargo, acabo de leer lo que la certificadora Fitch Ratings acaba de publicar este miércoles. De entrada comenta 

que si bien es cierto que en el 2016 se redujo un 20% el personal, se puso lupa al gasto, un hecho claro fue que aún le 

falta fortalecer su perfil financiero. 



Es decir, los costos por llevar agua al 98% de la población rebasan los ingresos y por ende la deuda casi llega a los mil 

millones de pesos, claro, ahí van incluidos los casi 300 mdp que se dedican al rubro de pensiones, otra suma de 350 

mdp al pago de la deuda directa y el resto el pago de largo plazo y no precisamente a proveedores. 

Entiendo que no habrá aumento pero sí ajustes menores a la inflación, según tengo entendido es lo que busca Maloro y 

hasta donde sé, quieren bajar de siete puntos a 4%. 

Habrá que ver en que termina esto. 

Pues ya se soltaron los demonios. Por un lado Lola del Río, quien le hacia el fuchi al Frente Ciudadano por México, ya 

dio su brazo a torcer ahora en Navojoa donde convivió con los dirigentes estatales del PRD y de su dizque odiado 

enemigo del PAN. 

Y por otro, Ramón Corral inició su campaña para ser candidato al Senado en Puerto Peñasco mediante un spot que 

manejó en redes. ¿Y el respeto a los tiempos?, quién sabe. 

En fin, por hoy es todo, mañana le seguimos si Dios quiere. 

 


